

**SUSCRICION**  
 En la capital. 4.00 pias. trimestre  
 Fuera de la capital. 5 id. id.  
 En un año en oro. 18 id. semestre  
 Idem en un año en oro extranjero. 55 id. id.  
 7.50 id. trimestre

Toda pago se en tiene por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso num. 4, 5.º, 1.º

# LA LUCHA



AÑO XXX

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona viernes 2 de febrero de 1900

NUMEROS SUELTOS 25 céntos.

N.º 6.976

## Recelos y rivalidades

Contábamos ya con que se desacreditasen, más no tan deprisa, los apóstoles de la U. N. (Urdimbre Nociva). Hubo en la Asamblea de Valladolid reprimaciones de labradores á comerciantes, luchas en cuanto al procedimiento entre los prudentes y los exaltados, asomos de discordia vencidos por el número, pues los iniciadores del concilio regenerador supieron como habían de convocarle, para que el sufragio de los reunidos les ayudara en la partida. Con esto y con hurtar el dictamen y el voto en cuestiones de sumo interés (como la que riñen ahora y quisieron resolver en la Asamblea los alcoholeros), no se hizo pedazos el partido nuevo, aunque de este modo sus directores, que tanto aborrecen y condenan á los políticos, plagaron servilmente sus cuquerías en una tan solemne ocasión.

Esta falta de sinceridad argüía gravemente contra ellos. Justificaba la sospecha de que se proponían explotar la desconfianza del país contra lo malo conocido y sorprender á la opinión pública, disgustada y abatida, para que los tomase por salvadores. Venir á la vida política, tomar puesto en la lucha, buscar en ella notoriedad y aplauso, acusa legítima y noble ambición, muy digna de loa y muy útil para la Patria, cuando se traen las armas y los títulos que requiere el empeño. Pero saltar de los mostradores y venir á la contienda contra los políticos charlatanes y marrulleros para copiar su retórica y sus mañas, empeorándolas notablemente, eso acusa risible vanidad. «Hasta los gates quieren zapatos».

Ya no lo pondrán en duda ni los mas benévulos al ver á Paraiso y Costa enzarzados, el uno con sus comerciantes y el otro con sus hidrúlicos, disputándose la dictadura.

Costa quiere un programa y una dirección únicos, y una asamblea más que los acuerde. Con el *similia similibus* quiere matar á fuerza de discursos el pecado mayor de la política fracasada. No ha de quedar por falta de asambleas.

Paraiso, ducho ya en las artes que condena, sabe cuán peligroso es manosear el sufragio, y huye de ello con razones de gran apariación, encastillado en el número de su junta permanente, mayor que el Directorio de la Liga. No hay que decir como van á resolver ambos comités el pleito de la jefatura y del programa. El intelectual quedará postergado al fabricante; la gramática parda vencerá á la académica. No había de rendirse don Basilio cuando teca ya con las manos las alturas en que se gana la inmortalidad.

La hecatombe de Troya quedará oscurecida en esta batalla de la U. N. ¡Cosa tan divertida se ha visto pocas veces!

## REVISTA PARISIENSE

El carlismo francés.—Dormido y despierto.  
 —Lo que dice el duque de Orleans.—Los más.—Un diputado franco.—Realistas y judíos.—La guerra en Africa.—Por la Exposición.—La energía del presidente.

Mientras llegan hasta aquí los rumores de agitaciones carlistas más soñadas que temidas, y en tanto el Gobierno español monta servicios especiales en la frontera, acá, en la villa del Sena, también se preocupan las gentes de este *carlismo francés*,

coco de estas instituciones republicanas; reacción muy marcada, endulcesca la pildora con toda la democracia que sus partidarios quieren; salte atrás en la marcha progresiva de esta gran nación, y fantasma de estos gobiernos, más pasionados que enérgicos.

No hay aquí *carlismo*; pero existe algo peor, porque le amparan personas de mayores méritos, de más respetabilidad, que á aquel en España, y cuenta además con bastante mayor número de éstas.

El *orleanismo*, adormecido, algo retraído y oculto, inactivo acaso, ha vuelto á adquirir en pasado incremento en la vida política francesa, desde hace cosa de unos cuatro años, y le hemos visto intervenir y mezclarse en cuantas cuestiones de alguna importancia han surgido á contar desde aquella fecha.

Ya cuando el período álgido del *boulanggerismo*, dejó asomar la cruz, pero su actividad ya bien marcada, no llega á delimitarse hasta que los ánimos se encenan frente á la cuestión semita, siempre la misma, bajo el aspecto de mil diversas incidencias y asuntos, á cual más intrincados y curiosos.

Ahora la nota política del día, la de que todo el mundo se ocupa quizá con más interés del que realmente merece, es el discurso que el duque de Orleans pronunció al recibir en su casa á los monárquicos que en calidad de acusados, comparecieron ante el Senado, convertido en Tribunal de Justicia, á consecuencia del descubrimiento *complot* orleanista que tanto contribuyó á riscuizar Guerra y comparsa.

Toda la prensa parisina sin distinción de matices políticos, reproduce las palabras del jefe del *orleanismo*; y en verdad que estas revelan en aquel, su deseo por transigir bastante con los tiempos y su afán de granjearse la opinión indiferente que suele ser en todas, con la oportunistas, la más numerosa.

Sele que el duque no llega á ser muy hábil en este punto, como el mismo diputado Lavissón se ha permitido decir en un momento de expansión, en un correo de la Cámara popular.

Buen reclame es el de proclamar que la Monarquía sostendrá la libertad de enseñanza, los derechos de asociación y otras libertades análogas, pero afirmar que cuenta con el concurso de todos los amantes de su patria y del *Ejército francés* para dar cima á sus ideales, es, á mas de un pretencioso arranque, una llamada al militarismo de que tan harto está el sensible pueblo francés, y á más de todo esto una enorme inexactitud, por no emplear otro vocablo más duro.

En cuanto á que la Monarquía combatirá enérgicamente el predominio de los internacionalistas y de los *semitas*, resulta otro reclame sangriento hasta cierto punto y burlón en otro sentido. Ser muchos los que saben, sin salir de Paris, cuanto deben algunos *orleanistas* á los judíos, imeluse bastantes miles de frances. Mal se compagina esa aureola *medarnista* y democrática de respetar libertades conquistadas á costa de infinitas vidas, con la reacción tremenda que significa el credo del anti *semitismo* y que conduciría á este hermeso país á medidas políticas, dignas de los siglos XV ó XVI. Aquí el oscurantismo ha dejado oír su lengua viperina, y es claro, el efecto ha sido contraproducente.

De ello nos podemos felicitar los amantes de las actuales instituciones de Francia.

Tal ha sido la impresión que he podido recoger imparcialmente de cuanto he oído en los centros políticos, referente á este asunto.

Fuera de esto, á no hablar de la marcha de la guerra en el Africa del Sur, apenas si hay asuntos de importancia.

Algo ha reaccionado desde sus últimas el espíritu *bonlevardier*, en favor de los ingleses, quienes se cree que han de resultar vencedores á la larga, pero todos antes en las garras de los de Krügger muchos hombres y muchos millenes

El entusiasmo por la Exposición crece por momentos; á medida que se aproxima la fecha de aquella, una actividad extraordinaria se despliega á su alrededor, todos los parisenses hacen cábalas, planes, proyectos y cálculos; se pece se disponen á lucrativos negocios de los que siempre el visitante extranjero será el pagano, y edificios y kioscos, van pose á poco surgiendo de la inmensa explanada.

Para concluir por hoy, citaré el último rasgo de energía del presidente del Consejo.

Waldeck-Rousseau ha prohibido las representaciones en el teatro de l'Atenée, de *El hombre de la oreja cortada*, y castigado duramente al censor que autorizó representarla.

Francia puede ya vivir tranquila.

Aramis.

Paris 28 enero de 1900

## DE TODAS PARTES

Los amigos del diputado italiano Palizzolo, preso como presunto reo del asesinato del director de la Banca de Palermo, se propone hacer una campaña de escándalo, para perjudicar á mucha gente, ya que no puedan salvar á su patron.

Al efecto, han comenzado por fijar en todos los sitios públicos y en todas las esquinas de Palermo, un anuncio manifestando que el periódico *Forbice* publicará varias cartas del jefe del partido socialista local, entre otros del príncipe Alejandro Tasco de Cuto, que prueban que éste ha solicitado y obtenido dinero de Palizzolo y del ingeniero Aurelio Drago, que ha recibido muchos favores del diputado hoy procesado.

Todo Palermo comenta esos anuncios, y se espera con interés la publicación de las cartas para conocer lo que tenga de verdad la acusación que se lanza contra distinguidas personas que disfrutaron hasta hoy del mejor concepto.

## LA GUERRA ANGLO-BOER

### La derrota de Spionkop ¿Cuál será el nuevo plan?

Los desastres de los ingleses serian increíbles, si no se encargaran ellos mismos de comunicarlos, aunque algo velados, y demuestran una ineptitud militar de primer orden. A los lectores que se fijaran en cuanto exponiamos en el último artículo, no ha debido sorprenderlos el desastre fin del movimiento envolvente que el general Buller ha intentado realizar.

Como no conocemos acerca de la campaña mas sales que les preporcionados por uno de los beligerantes, no siempre es posible formarse idea exacta de los acontecimientos, por lo menos en todos sus detalles. Según ya dijimos, el ala izquierda inglesa, mandada por el general Warren, era la encargada de llevar á cabo el ataque de *Spionkop*, al cual debia contribuir la columna de infantería montada del coronel Dudenaid, que formaba la extrema izquierda, y habia de cerrarse hacia el O. cuanto fuera posible. La brigada Lyttleton constituía la derecha, marchando hacia *Dwedrop* y rebasando por el este *Spionkop*. El centro inglés quedó en la cresta S. del *Tugela*, apoyado en la posición dominante de *Zwartkop*. Los ingleses iniciaron el ataque el día 20, y, según se desprende de sus mismos telegramas, apenas ganaron terreno, lo cual, en nuestro concepto, se debió al temor de ver su ala izquierda envuelta por las fuerzas del general Buller que habían atravesado los *Drakenberg*. El 21 continuó el ataque, los ingleses avanzaron algo; pero, según telegafiaba Warren, siendo el terreno muy accidentado, era difícil darse cuenta del

trayecto recorrido. El 23, quebrantados ya por las fatigas de los días anteriores, descansaron y prepararon el ataque nocturno contra *Spionkop*.

La noche del 23 al 24 hubo en Londres ansiedad indescriptible; los partes anteriormente expedidos desde el teatro de la guerra daban tal importancia á la toma de aquella altura, que, una vez lograda, el levantamiento del sitio de *Ladysmith* se imponía. Por fin las deseadas noticias llegaron; el general Warren en la noche del 23 al 24 se habia apoderado de *Spionkop*, pero sin combate; la escasa guarnición boer sorprendida habia huido. Este hecho resultaba verdaderamente sorprendente: era incomprendible que los boers tuvieran escasa guarnición en un punto de tal importancia, y mas inexplicable aun que, esperando el ataque de los ingleses, se dejara sorprender. El general Warren opinaba además que la posición del enemigo era insostenible, y tanto fué así que éste hostilizó durante el día 24 el *Spionkop*, y el 26 el general Buller tuvo el sentimiento de anunciar que su colega Warren habia abandonado el *Spionkop*. Por lo visto el general Warren se apreció los hechos con total exactitud, porque resultó que la posición insostenible no era la del enemigo, sino la suya, y tan insostenible que las fuerzas inglesas repasaron el *Tugela* el día 25, y volvieron á encastillarse al S. del río, es decir, lo mismo que antes de emprender el movimiento envolvente. Las pérdidas de los ingleses durante estos días han debido ser considerables; según una versión boer, han dejado abandonados 17 cañones, lo cual parece bastante verosímil, y á haber tenido enfrente un ejército regular el desastre hubiese sido aun mayor.

No hay que fijarse en similitudes, ni buscar detalles para explicar el fracaso sufrido por los ingleses. No es posible hoy juzgar si supieron ó no conducir bien el combate; lo que sí puede asegurarse es que el plan no estuvo bien concebido y ha sido mal ejecutado. En primer lugar, no comprendemos, y este lo manifestamos ya en el artículo anterior, por qué razón los ingleses no efectuaron el movimiento envolvente por el E., huyendo así del terreno montañoso que constituye el alto valle del *Tugela*, alejándose de la frontera enemiga y evitando que los boers pudieran amenazarles á su vez, con otro movimiento también envolvente. Además, los ingleses, corriendo hacia el E., no se alejaban de *Pietermaritzburg* y *Durban* y tenían asegurada la retirada. En segundo lugar, los ingleses no han sabido emplear simultáneamente sus fuerzas. Desde *Colenso* debieron tomar la ofensiva, obligando á los boers á dejar allí tropas; no habiéndolo hecho, éstos han podido acudir todos al punto amenazado. Si los ingleses hubieran atacado á la vez per *Acton Homes* y *Colenso*, quizá algunos de los ataques hubiese dado buenos resultados. Finalmente, los ingleses han obrado con escasa lealtad. Desde el día 10, en que la columna Dudenaid se presentó en *Spionfield*, hasta el 21, en que empezó el ataque, los boers han tenido tiempo mas que suficiente para concentrarse y preparar el terreno, tanto mas cuanto los ingleses no les amenazaban por otros puntos. Resultado de todos estos errores fué que el movimiento de los ingleses no resultó envolvente, porque se concentraron á los boers enfrente de ellos, como los habían concentrado en *Colenso*, y, por tanto, el plan resultó fracasado.

En las operaciones llevadas á cabo en el alto *Tugela* quedan muchos puntos por aclarar: las pérdidas verdaderas de los ingleses en personal y material no son aun conocidas; no se sabe tampoco en que condiciones abandonaron el *Spionkop*, ni se

tienen noticias de los hechos y situación de la columna Durocald, que formaba la extrema izquierda é inició el movimiento. Como apenas se reciben noticias por conducto boer, estos puntos no quedarán aclarados hasta que los ingleses tengan por conveniente explicarse.

Es difícil prever cual será el plan que adoptarán ahora; la guerra actual presenta caracteres especiales y bastante distintos de las otras campañas contemporáneas. Las fuerzas enemigas permanecen semanas, y aun meses enteros, frente á frente, sin molestarse en lo más mínimo. El general Buller, después de la batalla de Colenso, se ha tomado un mes de descanso. Lord Methuen lleva ya mes y medio contemplando tranquilamente las posiciones de Kronge; igual tiempo hace que Gatacre permanece inmóvil frente á Stormberg y el general French, que á principios del mes actual casi se había apoderado de Collesberg y de la comunicación con el puente de Norval, sigue lo mismo. Estos generales entretienen alguna vez sus locos disponiendo reconocimientos de los cuales nada resulta. Los boers, por su parte, una vez derrotado el enemigo, permanecen en sus posiciones esperando en nuevo ataque.

Hasta ahora el papel que ha desempeñado el nuevo generalísimo lord Roberts parece modesto, pero es de esperar que, terminadas las operaciones de Buller, aquél entre ya de lleno en el desempeño de su cometido é imprima otro carácter á la campaña. En nuestro concepto, los ingleses deben ya dejar abandonadas á sus propias fuerzas Kimberley y Ladysmith. Lo que ahora las conviene es concentrar sus tropas completamente disminuidas é impotentes en todas partes. Por muy doloroso que esto sea para Inglaterra, ha de convencerse de que durante los tres meses últimamente transcurridos no ha hecho mas que perder gente, tiempo y dinero. La campaña ha sido una serie de interrupción de errores, y, mejor que continuarlos, es empezar de nuevo. Incumbe ahora á lord Roberts el difícil cometido de organizar las unidades aniquiladas por las numerosas bajas sufridas, levantar el espíritu de las tropas forzosamente decaído á consecuencia de tantos desastres, reemplazar los jefes desprestigiados por otros mas capaces; reunir, en fin, todos los elementos morales y materiales necesarios para que, dentro de la previsión humana, el éxito sea seguro. Hasta aquí los ingleses se han dejado imponer por sus adversarios; éstos les han llevado siempre á combatir al terreno preparado de antemano y han demostrado mayor inteligencia.

En la guerra no vence la fuerza bruta; vence la inteligencia y la voluntad; por esto todos los buenos generales han sido hombres de condiciones excepcionales y los grandes capitanes verdaderos genios. La tarea que incumbe á lord Roberts y á su jefe de E. M. lord Kitchener es verdaderamente difícil, y, si logran por fin el triunfo, será á fuerza de inteligencia y energía comunes.—B.

(Del Diario de Barcelona.)

## LA EDUCACION DEL REY

### II

Continuamos hoy sirviéndonos del relato de Blasco Belmonte.

### El Rey como estudiante

Solo elogios tienen para su discípulo los profesores.

Por el respeto afectuoso con que les honra, por las atenciones que les dispensa, por la docilidad en obedecer, por su amor al estudio, y ante todo y sobre todo, por el gran espíritu de asimilación de ideas—que es la dominante en el alumno, los preceptores están satisfechísimos.

El Rey, a pesar de sus pocos años, quiere saber, y oye y apraude y pone especial empeño en merecer el calificativo de buen estudiante.

### Su vocación

En absoluto no puede precisarse. No se ha puesto aún de manifiesto. No se le ha

dado ocasión de que la patentice.

Los profesores mandan y el alumno obedece.

Sin embargo puede asegurarse que su vocación es francamente militar.

Los estudios militares son los que prefiere, y no es aventurado asegurar que sin gran esfuerzo podría presentarse y obtener plaza—por su solo saber—en las convocatorias de las Academias de Segovia ó de Valladolid.

Aparte de esto, la historia, que le explica el general Sanchiz, y los idiomas son las materias más del agrado de regio estudiante.

### Perfil físico

A alguien ha supuesto que estaba atrasado en su crecimiento, que era débil, enfermizo.

Nada menos cierto.

Es ancho de pecho, delgado sin carecer de vigor, suelto en sus movimientos, duro para las marchas y de salud excelente.

Ha crecido mucho en poco tiempo, y la longitud de sus piernas hace presumir que será de aventajada estatura, no menor que las de sus tíos maternos.

Hasta la fecha no ha padecido más enfermedad que el sarampión.

Anda mucho, corre sin experimentar fatiga; en el Campo del Moro deja atrás siempre á sus compañeros en y, el Pardo, subiéndolo y bajándolo montes, rinde á sus profesores sin dar muestras de cansancio.

Sale diariamente, haga frío ó calor y sólo en días de lluvia ó de nieve se resigna á permanecer en Palacio.

Después de largas caminatas, al regresar á sus habitaciones, toma sus libros y estudia y trabaja sin revelar quebranto por el rudo ejercicio á que se entregó.

Como bien, sin merecer el calificativo de gloton ni el título de goloso.

Sus comidas son muy iguales; disfruta de buen apetito, digiere perfectamente y duerme un sueño reparador de nueve horas largas.

### Siluetas morales

El proverbio «mens sana in corpore sano» se ha cumplido.

Como es sano de cuerpo es sano de espíritu Don Alfonso.

Su alma está abierta á todo sentimiento generoso y noble.

En su pecho encuentra eco simpático toda vez que implora clemencia é habie en nombre de la razón y de la justicia.

Ternamente respetuoso con su madre cariñoso y dulce con sus hermanas, sumiso y afectuoso con sus parientes y preceptores, afable con todos.

Es el niño bueno y amoroso que ha heredado ternuras y bendiciones de su madre y alicientes nobles y atracción simpática de su malogrado progenitor.

Alegre, con la alegría jubilosa de la infancia, jamás se aburre, se divierte siempre; el contento no le abandona, nada le vió mal humorado, y las pequeñas contrariedades que alguna vez sufre las acepta con resignada complacencia, impropia en su edad.

Se interesa vivamente por todos los que le rodean; se fija en todo y de todo saca enseñanzas que se traducen en atinadas observaciones.

Con no estudiado empeño, averigua el modo de satisfacer á sus criadas.

Hasta hoy nunca mandó. Todo le ha pedido «por favor».

El solicita licencia para que su ayuda de cámara pasee; él se entera del curso de las enfermedades que afligen á sus sirvientes ó á las familias de éstos; es generoso, es sencillo, expansivo, amable, deseoso de agradar y de complacer.

Exente de orgullo, sabe hacerse amar y, in duda—pues no le falta carácter—será un Rey que sabrá hacerse respetar y obedecer.

### Detalles de su vida

Su existencia no se altera apenas en los días de fiesta. En ellos está libre de asistir á clases, pero no de estudiar las horas que tiene fijadas.

Asiste á misa, á las diez de la mañana, con su madre y con toda la familia real, á la capilla de Palacio.

El thé suele tomarlo en familia; almuer-

za con el general Sanchiz y con el profesor que está de servicio; la comida suele hacerla con los mismos y con SS. AA. la Princesa de Asturias y la Infanta.

No asiste á las comidas oficiales.

Solo se presenta en tres recepciones: en la del día de Reyes, en la de su cumpleaños y en la del día de su santo.

La mejor estación para el Rey es el estío.

Con el verano se acortan las clases, se disminuye el estudio y se aumenta el paseo.

El baño en el mar Santábrico y las excursiones por los alrededores de la capital danostiarra son sus grandes placeres.

Con a guisa frecuencia recibe la grata sorpresa de ver interrumpida una clase por un recado de S. M. la Reina Regenta.

¡Qué alegría dejar la Historia ó los temas de la gramática inglesa para sorrrir á los brazos de una madre!

La característica de los sentimientos del Rey es el amor á la justicia. Jamás en su presencia se ha referido acción reprobable que no haya sido reprobada por él.

Esta rectitud de principios, esta seriedad de ánimo, esta honradez de conciencia, son innatas. Pero también son bendita herencia maternal.

## LOS TOROS EN FRANCIA

### En favor de las corridas

En el Circo de la Plage, vistosamente engalanado con banderas españolas y francesas, se ha celebrado un *meeting* de protesta contra el proyecto de ley prohibiendo las corridas de toros en Francia, habiendo concurrido más de 6.000 personas.

En medio de gran entusiasmo se leyeron telegramas de adhesión de todos los diputados, senadores y alcaldes del Mediodía de Francia.

El notable jurisperito M. Duthil pronunció un fogoso discurso, frecuentemente interrumpido por los aplausos de la multitud, diciendo que la prohibición de las corridas de toros era contraria al sentido de las palabras libertad, igualdad y fraternidad escritas como lema en el escudo de la República.

Terminó la reunión con un discurso del presidente, abogando con entusiasmo por las corridas de toros y protestando enérgicamente contra las aseveraciones de un periódico local, que atribuye la decadencia de España á su afición á los toros.

## LA CORTE DE CHINA

Es una corte ceremoniosa y *etiquetera*, como dice antiguas cortes europeas juntas. Hace falta un día entero para atravesar todos los salones reglamentarios de Palacio y penetrar en las habitaciones imperiales.

La Emperatriz actual, Tson-Hsi, que ya no es joven, no nació en pañales regios ni mucho menos. Es hija de un comerciante de Pekín, comerciante al por menor, que estuvo á punto de declararse en quiebra y halló un expediente fácil para salir del compromiso: el de vender á su querida hija.

Vender una hija no era cosa muy rara en Pekín. Lo difícil era encontrar buen comprador, y el padre de Tson-Hsi halló el mejor. El hijo del sol, el propio Emperador, compró á Tson-Hsi.

Y ésta, que ha sido muy hermosa y es muy lista, vivió algún tiempo en buenas relaciones con la primera mujer, y luego la suplantó en el favor del Emperador, el cual acabó por designar á un hijo de Tson-Hsi para sucederle.

Es de advertir que en China los emperadores tienen derecho á elegir sus sucesores donde quieren, hasta fuera de sus familias.



### ALMUERZO

Lacen con grelos.—Arroz con boquerones.—Ternera asada á la Kongloff.—Cardo rehogado en tuétano de vaca.—Postres.—Café.

### COMIDA

Sopa á la cameram.—Mayonesa de salmón.—Paladar de vaca braseado.—Zanahoras

glasenadas.—Costillar de carnero asado.—Postres.—Vinos.

### Ternera asada á la Kongloff.—

Ensartese en el asador un solomillo de ternera, rociándole con manteca, y cuando esté á medio asar, se despachurran, y exprime el jugo de doce cebollas medianas, añadiendo miga de pan, una libra de manteca fresca, pimienta y sal. Hágase una salsa roja oscura, y derrácese por encima después de haber humedecido el todo con caldo. Luego que esta salsa haya cocido lentamente cinco minutos, se echa dentro el asado cortado en ruedas, para que acabe de cocer.

**Mayonesa de salmón.**—Se corta en ruedas medio kilogramo de salmón, sin espinas. Se sazona con sal.

Se disponen una al lado de otra rueda en la parrilla de una besuguera.

Se mojan con un medio caldo en ebullición.

Dejar que el líquido dé un par de hervores, y retirar la besuguera á un ángulo. Diez minutos después se sacan las tajadas y se dejan enfriar.

Se sirven en la fuente dentro de un cilindro de gelatina, sobre un lecho de salsa mayonesa y coronadas por una porción de la misma salsa.

León Loty

(Prohibida la reproducción.)

## NOTICIAS

Durante el día de ayer estuvo cubierto de nubes el firmamento, cayendo por la tarde durante una hora ligerísima lluvia.

—Por orden del señor alcalde se ha posado las cocinas de la plaza de S. Francisco.

—Ayer se encontraba en esta ciudad el diputado á Cortes por Teruel de Montgrí don Joaquín Aldrich.

—Esta tarde celebrará baile la sociedad «Las Odaliscas».

—A pesar de las quejas de la prensa y de gran número de vocines, son muchas las escaleras en que no se enciende la respectiva luz, ni se cierran las puertas á ninguna hora.

—Se encuentra enfermo, atacado del desague, el acuario del fiscal eclesiástico de esta Diócesis doctor don José Matas.

Deseamos su alivio.

—Algunos colegas de Figueras dicen que el puente del Manol en la vía férrea está poco menos que inservible, y el día menos pasado puede ocurrir una catástrofe.

—Trasladamos la noticia al celoso delegado administrador del ferrocarril de M. á Z. y A., señor Maristany, en la red catalana.

—La sociedad «Las Odaliscas» se propone celebrar algunos bailes de máscaras.

—Completamente restablecido de su enfermedad ha vuelto á encargarse de su cargo el fiscal de esta Audiencia don Octavio Culla.

Celebramos su restablecimiento.

—La Dirección general de Propiedades y derechos del Estado, viste el expediente promovido á instancia del vecino de esta ciudad don Joaquin de Carlos sobre nulidad de ventas de las fincas denominadas «Hort ó campo del Beneficio de S. Jaime», sita en el pueblo de Vergas, ha acordado la nulidad de la venta de la finca de que se trata, verificada en 30 de noviembre de 1897, con todas sus consecuencias legales.

—Le ha sido concedido á don Simón Aroca Serrano, individuo de la Guardia civil, el haber mensual de 28.13 pesetas, en concepto de retiro provisional, abonable por la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

—La empresa del Teatro principal tiene proyectado dar tres bailes públicos de máscaras, durante los días de Carnaval.

También podemos asegurar que durante la próxima temporada de cuarenta actuará en el Principal una compañía dramática, dirigida por el primer actor don Ricardo Valero.

—En la Santa Iglesia Catedral se celebraron ayer mañana solemnes horas fúnebres por el eterno descanso del alma del

# ELIXIR GALLOL

Aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (pareza de aligerir) raquitismo, crecimiento deficiente y demás afecciones que proceden por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia Gallol Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

que fué vicario general de la Diócesis, doctor don Ramón Font (q. e. p. d.).

La concurrencia á los pios sufragios ha sido muy numerosa.

—De los 6.000 hombres llamados recientemente á filas, las zonas de reclutamiento de Gerona, Manresa y Mataró, que interesan á esta provincia, tienen que dar respectivamente 93, 87 y 82.

Dichas zonas deben dar, de los asignados, los siguientes reclutas de condiciones especiales á los cuerpos que se indican.

Zona de Gerona: al Regimiento de lanceros del Rey, 4 labradores y un carpintero; al 3.º de montaña, 4 labradores, 1 músico, 1 cenfitero y 1 tejedor; al primero de plaza, 1 zapatero y un tejedor; al batallón de telégrafos, 2 comerciantes y 1 impresor; al de ferro-carriles, 1 sastre y 1 impresor; y á la primera brigada de tropas de Administración militar, 3 labradores, 1 barbero y 1 herrero.

Zona de Manresa: al sexto Regimiento montado de Artillería, 4 labradores, 1 jornalero; al primero de montaña, 1 albañil, 1 minero y 1 constructor de barras; al primero de plaza, 1 pintor y 1 herrero; al batallón de Telégrafos, 1 estudiante; al de Ferro-carriles, 1 cechero y 4 carpinteros, y á la primera brigada de Administración militar, 1 hojelatero, 1 tejedor, 1 labrador y 2 jornaleros.

Zona de Mataró: al séptimo Regimiento montado de Artillería, 4 labradores, 1 jornalero, 1 barbero y 1 aserrador; al primero de montaña, 1 sastre; al tercero, 4 labradores y 1 pastor, y al primero de plaza, 1 labrador, 2 jornaleros, 1 impresor, 1 cortante y 1 aprestador.

Los restantes quedarán en cuerpos de esta misma región.

El Regimiento de Infantería de San Quintín que guarnece esta plaza, debe recibir 33 reclutas.

Los reclutas deben hallarse en las cabeceras de sus respectivas zonas precisamente el día 8 del corriente mes.

—Per Real orden de 13 del actual, se ha dispuesto la celebración de una subasta para contratar el servicio de la conducción diaria de la correspondencia pública á caballo ó en carruaje, entre las oficinas de Correos de Figueras y La Junquera, bajo el tipo máximo de 800 pesetas anuales, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en este Gobierno de provincia, en la oficina de Correos de esta capital y en las de Figueras y La Junquera.

Se advierte al público que se admitirán las proposiciones extendidas en papel del sello 12.º, que se presenten en este Gobierno y en las Alcaldías de Figueras y La Junquera, hasta el día 2 de marzo próximo á las cinco de su tarde, y que la apertura de los pliegos tendrá lugar en este Gobierno civil el día 7 de dicho mes de marzo á las dos de su tarde.

—En la villa de Olet ha desecado bastante el sarampión.

—Ayer debió quedar abierta en la caja provincial de Instrucción pública el pago del segundo trimestre del actual ejercicio á los maestros de esta provincia.

—A nombre de D. Eugenio Perrier de la Bathie, vecino de Paris, se ha solicitado la propiedad de cuarenta pertenencias de una mina de plomo con el nombre de «Manelas», sita en término de Anglés, paraje llamado Manse Más.

—Han cesado en sus cargos, el administrador de aduanas de Puerto de la Selva, don Eugenio Galiana, declarado excedente, y el auxiliar vista de la de Port-Bou don Federico Santa Ana, trasladado á Beasque, y han tomado posesión de los suyos respectivos don Francisco Mentoya, nombrado administrador de la de Puerto de la Selva y don Federico Lacasa Garrido, opositor aprobado, nombrado auxiliar vista de la de Port-Bou.

—La Audiencia provincial de esta ciudad ha abuelto á los procesados José Roig y Pou, Francisco Ros Roig, Francisco

Bosch Casetas, Juan Nualart Bosch, José Ametller Delfaus, Pascual Joaquín Tordera Carbó José Ferrer ó Ila, Francisco Creixell Carreras; Nicolás Tosas, Olin y Pedro Bolet Fleranellas, de Bianes acusados del delito de coacciones electorales.

Felicitemos sinceramente á nuestros amigos.

—Doña Adela Torreella ha obtenido el título de maestra superior en los últimos exámenes de reválida verificados en la Escuela Normal de Barcelona.

Nuestra enhorabuena.

—Per la Audiencia provincial se ha dictado sentencia condenando á Salvador Puig Climent, Juan Jofre Barauils y José Bardera Brugués, como autores de un delito de hurto, á las penas de dos meses y un día de arresto mayor, y á José Casals Bualons y Narciso Masferrer Arbuet, como autores, asimismo, de dicho delito, con la circunstancia especial de ser mayores de 15 y menores de 18 años, á la multa de 130 pesetas, accesorias correspondientes y pago de costas.

—A los reclutas del actual reemplazo comprendidos en la Real orden de 18 de noviembre último, los serán devueltas las cantidades que depositaron para su redención del servicio militar activo, quedando los interesados en situación de excedentes de cupo.

## CONSEJO UTILISIMO

Para curarse del estómago haya ó no dolor, *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*

**VINO DE BUGEAUD** Tónico nutritivo con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé. — PRINCIPALES FAR. ACIAS

## BANCO HISPANO COLONIAL

### ANUNCIO

Dispuesta per Real orden de 15 del actual, el cange de carpetas provisionales

de *Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas*, serie B, y de los recibos de presentación expedidos por las Administraciones provinciales de Hacienda pública de Filipinas, por los títulos definitivos que representan, se avisa á los interesados que, desde esta fecha, pueden presentar al cange dichos documentos, en este Banco, todos los días laborables de nueve á once y media de la mañana.

Barcelona 31 de enero de 1900.—El Secretario General, *Aristides de Artñano*.

El Comisionado en esta capital, don *Narciso Ordeig*.

## PUBLICACIONES

### El almanaque de «El Imparcial»

Nuestro estimado colega Madrileño acaba de publicar un precioso almanaque en el cual no se sabe que admirar más, si la parte literaria ó la parte artística.

El indicado libro es un pintoresco y primoroso resumen de cuantos sucesos importantes han acaecido en el año 1899 en política internacional é intelectual. Mas de doscientos primorosos grabados ilustran el texto y le dan gráfico vigor y amenidad suma, haciendo desfilar ante los ojos del lector retratos, vistas, combates, caricaturas, animadas representaciones de todos los acontecimientos, personajes é invenciones de actualidad.

Felicitemos á *El imparcial* por la publicación de tan bella obra.

### Boletín religioso

#### SANTO DEL DIA

✠ LA PURIFICACION DE NTRA SEÑORA

#### CUARENTA HORAS

Están en la iglesia de las Bernardas.

Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 de la tarde y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 de la noche.

#### CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Visitación en la Catedral.

Imprenta de LA LUCHA plaza del Grano 6, bajos.

largo del río: si subiera con mi lancha, tal vez me dejarían el paso libre; pero al bajar sospecharían seguramente que ibais conmigo y nos arcabucearían; yendo por tierra me espondría á caer en sus manos, y por eso os aviso con el pastor, que es mas listo que un mono y que buscará medió de entregaros este papel.

«El tiempo urge, porque el viento es inseguro y la brisa fresca. El «Español» ha dicho á mis criados que no podrá pasar la noche bordeando sin esponerse á ser arrojado á la costa, y que cruzará á lo largo del cabo antes de ponerse el sol. Es preciso, pues, aprovechar la calma y maniobrar como voy á indicaros.

«Nuestra barca está al abrigo de las rocas de Trefuntec y los perros gendarmes no la han visto. Bajad silenciosamente al río descolgándoos por la rueda del molino; zambullíos, nadad entre dos aguas una veintena de brazas hasta pasar el recodo, y estareis al abrigo de los mosquetes. Entonces continuareis dejándoos ir corriente abajo hasta la peña blanca, que coneceis bien, á la orilla izquierda, por bajo del sitio en que el cura de la parroquia de Santa Ana la Palue hizo plantar una cruz el año pasado. Allí podreis tomar tierra, y solo teneis que atravesar un poco para llegar á Trefuntec.

«Estamos preparados á partir luego que os halleis á bordo, y dos horas despues estaremos en el buque español.

«Dispensad que mande; mi coronel. Ya sabeis que el piloto costero hace las veces de capitán cuando el buque se acerca á tierra ó navega entre rocas. Quereis escapar de Francia y de las rocas, como si dijéramos de esos porta-mosquetes de casaca gris que pueblan los alrededores del molino; estoy pues, dentro del reglamento.

«Partid pronto, mi coronel; yo y mis criados os esperamos, y hemos hecho voto de ir en peregrinación á Nuestra Señora de Folgoat si conseguimos poneros sano y salvo bajo el pabellón español.»



## CAPITULO XII

La situación era gravísima. No habia ya duda alguna de que aquella tenaz persecución se debia en gran parte á la presencia del implacable Barba-Blanca, sediento de venganza. El bribón conocia los secretos de La Junquera, y viendo perdida la pista de los fugitivos, hizo que el guia retrocediera y llevara á los esbirros á Ploeven.

El pistoletazo del coronel convenció á aquella gente de haber acertado con la guarida que buscaba.

Establecieron los esbirros un bloqueo formal, suponiendo inevitable la captura de los fugitivos, para lo que se colocaron cerca del puente, única salida del molino.

En lance tan apurado, precisaba á los fugitivos tomar una resolución, y al efecto se retiraron á un rincón de la saia La Junquera y Terne y allí discutieron brevemente. Lievin en-

PARA LAS  
**enfermedades del pecho**

**OXÍGENO**

químicamente puro para inhalaciones, se prepara y expende en sacos en la  
**FARMACIA DE GRAU ROMANATY \* ABIERTA TODA LA NOCHE**  
PROGRESO, 4,=GERONA

**IMPRESIONES**

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de LA LUCHA desde la mas sencilla tarjeta á la obra mas complicada, como circulares, prospectos, recibos, facturas, estados, menografías, periódicos, libros, folletos, etc.

**ELIXIR GRIVÉ**  
**DENTICINA**



Calma al instante el mas fuerte dolor de muelas.  
Poderoso conservador de la dentadura. Conserva dientes blancos, hermosos y fuertes. No padecerá de la boca el que lo use diariamente.  
1000 pesetas al que presente un dentifrico igual y en mejores condiciones al Elixir Denticina Grivé.  
De venta en farmacias, perfumerías y droguerías.  
Por mayor: Hijos de J. Vidal y Ebas, Salvador Bonis y Almacenes de Cirujía de José Clauselles.  
**5 Reales frasco**

De venta en Gerona en la Farmacia de D. José M. Perez, y en las Mercaderías de D. Federico Maresma, de José Bonet y de don Emilio Teixidó.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella  
Servicios del mes de Febrero de 1900  
**LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA**  
Saldrán de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos-Aires, los magníficos y rápidos vapores franceses  
El dia 11 de Febrero el vapor **Espagne**  
El dia 21 de id. » **France**  
Linea para el Brasil y Rio de la Plata  
Saldrá de Barcelona el dia para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Ayres el grandioso y acreditado vapor francés

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.<sup>a</sup>, Plaza de Palacio.—Barcelona,  
NOTA. Se admiten pasajeros para Santiago de Chile y Valparaiso en combinacion con el ferro-carril.

**ANTI-ASMÁTICO PODEROSO**  
REMEDIO EFICAZ CONTRA LOS CATARROS BRONQUIALES  
**JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO**



Médicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid, la Revista de Medicina y Cirugía prácticas, El Siglo Médico, El Genio Médico, El Diario Médico Farmacéutico, El Jurado Médico farmacéutico, la Revista de Ciencias Médicas, de Barcelona, la Revista Médico Farmacéutica de Aragón y La Correspondencia Médica, recomiendan, en largos y encomiásticos artículos, el JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el ASMA, la DISNEA y los CATARROS CRÓNICOS, haciendo cesar la FATIGA y produciendo una SUAVE expectoración.  
**PRECIO: 5 pesetas FRASCO**  
Depósito central: Farmacia de Medina, Serrano, 36, Madrid, y al por menor en las principales farmacias de España y América.  
Nota importante.—El JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO es el primero de esta substancia dado á conocer en España, y el preparado medicinal expresamente recomendado por la prensa profesional, de cuyos artículos se acompaña copia literal á cada frasco de Jarabe.

**APRENDIZ.** Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

**ANTES EL DOLOR DE CABEZA**

NEURALGIAS, JAQUECAS, GASTRALGIAS, REUMATISMOS ARTICULARES, RETORTIJONES UTERINOS, ETC.  
Por rebelles que sean desaparecen en 5 minutos con la **Hemicranina** del Dr. Caldeiro; precio 3 pesetas caja; de venta en las principales farmacias y Arenal, 24. Por 3,50 pesetas la remite por correo certificado el autor, Puerta del Sol, 9. De venta en provincias.—Madrid. G. García, CAPELLANES, 1.—Barcelona. RAMBLA DE LAS FLORES, 4.—Bilbao. Brandiarán y Comp.—Sevilla. Espinar y Dr. Delgado.—Cádiz. Droguería de Casal, Dr. Mateos.—Valadolid. García Gil.—S. Sebastián. Casadevante.—Palencia. Dr. Fuentes.—Ferrol. Dr. Zelada.—Palma (Baleares): Valenzuela.

NOTA. Se remiten muestras gratis á todos los médicos que las pidan por tarjeta postal al autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

**10 MINUTOS DESPUÉS GARGANTA, VOZ, BOCA.**



Se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro, de uso especial á oradores y cantantes. Caja 1'50 pesetas.  
De venta en las principales farmacias.  
Por mayor: el autor, Puerta del Sol, 9, y G. García, Capellanes, 4, Madrid.  
Nota. Se remiten muestras gratis á todos los médicos que les pidan por tarjeta postal al autor, Puerta del Sol.—MADRID. 10=10

tretanto, se colocó al lado del ingenioso resorte destinado á destruir el puente.

—¿Corto la comunicación? preguntó el flamenco, haciendo ademán de echarse sobre la barra de hierro.

—¡Quieto hasta que yo lo mande! gritó el coronel.

—Sereis obedecido, contestó el flamenco; pero me parece que debemos tomar precauciones, porque si nos asalta ese canalla, no podremos resistir. Las pistoías del caballero y las mias están en el cobertizo, y las armas que tenemos no bastan para defendernos de un ataque brusco.

—Ten calma, dijo el coronel; todo se arreglará, no abandones la barra y mira por esta rendija lo que hacen esos perillanes: si avanzan hacia el puente, avísame.

—Comprendo vuestra idea, señor coronel, y me parece acertada: si entran en el puente, podremos acabar con ellos sin combatir.

—Pero no sabemos si querrán pasar ó sitiarnos por hambre, murmuró La Junquera.

—¿Qué importa que nos sitien? Por falta de víveres no hemos de rendir la plaza; tenemos trigo y harina por un año ó más.

—¿Y horno para cocer pan? pero no hacen falta víveres; pronto saldremos de aquí.

—¿Qué pensais hacer coronel? preguntó Terne.

—Tengo confianza en Daoulas. El viento ha cambiado desde esta mañana, y es probable que la carabela se halle ya á la vista de la bahía, y antes de ponerse el sol espero que la barca esté á la punta del Trefuntec, y venga su lancha á buscarme. Los exentos respetarán á los marineros indefensos y dejarán que se acerquen al molino; distraeremos entonces con alguna estratagema á esos bandidos y nos embarcaremos entre tanto. Cuando conozcan el engaño estaremos lejos y nos saludarán con una descarga, pero será ya tarde.

—¿Luego hemos de aguardar el socorro del molinero y sus criados? dijo Terne.

—Si, á no ser que nuestros enemigos cometan la torpeza de lanzarse al puente, en cuyo caso vuestro flamenco forzará el resorte y los mandará al río, lo cual simplificaría mucho la operación.

—Señor, dijo Lievin, que no perdía ningun movimiento de los soldados mirando con afán por la rendija de las maderas; veo aquí cerca moverse una piedra atada con una cuerda y ésta liada en un papel.

—Un mensaje de Daoulas; cógelo si puedes.

Lievin tendió el brazo y alcanzó la piedra, envuelta en un pliego de papel oscuro, y el hilo desapareció al momento, lo cual probaba que una mano amiga lo había deslizado, y debía ser algun criado de Daoulas, que encaramado sobre la roca que dominaba al molino había establecido una via de comunicación inesperada.

—Nuestra salvación está en este papel, caballero, dijo el coronel á Terne arrancando de manos de Lievin aquel talismán.

A medida que La Junquera leía, aumentaba la ansiedad de Terne, que pretendía adivinar la impresión que aquel mensaje le producía; pero el impasible coronel acabó la lectura sin alterarse absolutamente, y dijo al caballero:

—Es preciso variar de plan: leed.

Terne cogió el mensaje y leyó.

Era una carta de Daoulas, que decia así:

«Los criados han regresado esta mañana despues de atracar el «Español», que cruza en este momento las aguas de Brezellec frente á la bahía. Iba en busca vuestra y vi á los lejos soldados á la entrada del río.

«Un pastor de Plomodiern que hallé en el camino, me ha dicho que vigilaban el puente y que tenian centinelas á lo